

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año III

Guayaquil, Martes 9 de Marzo de 1897

Nº 764

Noticias por el Cable

SERVICIO ESPECIAL

PARA

EL GRITO DEL PUEBLO

Elecciones municipales

Lima, marzo 8

Las elecciones municipales se realizaron ayer en esta capital pacíficamente; así como en las provincias del litoral y del interior según telegramas recibidos por el gobierno.

Insurrección de Orita

Atenas, marzo 8

El gobierno está resuelto a recharzar el ultimátum de las potencias y a hacer la guerra a Turquía.

La actitud del pueblo heleno se impone a las intrigas del acuerdo europeo.

Congreso americano

New York, marzo 8

El Presidente Mc. Kinley ha convocado el Congreso a sesiones para el 15 del presente mes.

Los asuntos que le someterá el gobierno serán únicamente de orden financiero.

Revolución en el Uruguay

Buenos Aires, marzo 8

La revolución del Uruguay se extiende a todas las poblaciones de los departamentos de Artigas y Durazno, y se ha movido también el de Paysandú.

Inglaterra en Abulia

Londres, marzo 8

Se habla de una próxima expedición inglesa en el Mar Rojo, que se hará de acuerdo con Italia; en cuyo caso Inglaterra volverá a entrar en posesión de Massowán y Kassala, siendo estas operaciones la base de los proyectos sobre el Soudán; pues aquellas plazas son las avanzadas del Bajo Nilo.

Triunfo de los fanáticos

Rio Janeiro, marzo 8

Los fanáticos que guisa helicópteros en Babilón, han tenido un combate encarnizado con las tropas federales; éstas fueron derrotadas con perdida del jefe, varios oficiales, 20 heridos, camiones y municiones. El gobernador ya ha enviado más tropas a Bahía, pues se considera comprometido seriamente el orden público en esa provincia.

La guerra futura

Recientemente se ha publicado en Inglaterra un libro titulado *The Angel of the Revolution*, obra de Leslie Grattan, nombrado director de la Sociedad Internacional.

Creemos que son de interés los siguientes párrafos que traducimos de ese libro:

«Las dos inmensas fuerzas que dividirán las naciones europeas para resolver el dominio del mundo continental se organizarán así:

«Las de la Gran Bretaña, el Imperio Alemán y Austria; y bajo sus banderas se encolarán, sea por conveniencia ó por necesidad, Holanda, Bélgica y Dinamarca en el Noroeste, con Bulgaria, Grecia y Turquía en el sudeste.

El Imperio, será fuertemente guardado para la defensa por tierra del Canal de Suez y el camino real al Este, por tropas inglesas, indias y turcas.

El Cuadrilátero belga será ocupado por fuerzas belgas e inglesas.

Una fuerte escuadra compuesta de todo suerte de buques de guerra, ingleses, daneses y holandeses, guardará la entrada por Kattegat al Mar Báltico, cooperando por contacto con la escuadra germanica.

Esta combinación, podrá titularse la Alianza Anglo Teutónica.

Contra ésta, se presentará la Liga Franco-Eslava, compuesta de Francia, Rusia e Italia, ayudadas sea por necesidad ó consentimiento, por España, Portugal y Servia.

España quedaría neutral con la oferta de la restitución de Gibraltar, después de la guerra, y Portugal con la garantía de ejercer su influencia en las costas occidentales de África, más los Estados Bélgas del Congo.

La Suiza y la Rumania, permanecerían neutrales, la primera, segura tras sus baluartes de perpetua nieve, y la segunda, será el campo de batalla de las potencias vecinas. La Escandinavia también permanecería neutral, juguete de las diplomacias rivales del Este y Oeste, si se considerara de suficiente importancia para influir materialmente en la lucha colosal.

A numerosos redondos, la Alianza Anglo Teutónica, contaría con siete millones de hombres en pie de guerra, inclusive, desde luego, las fuerzas coloniales e indias del Imperio Británico, y en caso de necesidad, leveras urgentes producirían dos ó tres millones más. Se opondrán á éstas, las fuerzas de la Liga Franco Eslava, que constarán de unos diez millones de hombres bajo las armas, con tres millones de reserva.

En cuanto a la Marina de guerra, la Alianza podrá presentar más de mil buques de toda clase, y casi el mismo número de torpederos, contra novecientos buques y setecientos torpederos de que dispondrá la Liga.

A parte de esto, la Liga contaría con máquinas, drdas de electrificación, cuya perfeccionamiento le preocupa de momento y que ninguna nación sino la Francia posee.

Atenta y horroriza el atreverse a pensar en las consecuencias ruinosas de tan espantoso choque.

ACTUALIDAD

Profilaxis de la ciudad

Más vale tarde que nunca, dice el refrán; y á propósito de higiene pública ó de profilaxis de la ciudad, no nos estaremos demás las medidas que han sido adoptadas últimamente por el Municipio, aun cuando no satisfacen por completo las exigencias de la salud pública, de la que no se ha hecho caso sino cuando la peste viene á golpear á la puerta de la alcoba de los mismos autoridades municipales.

Algo se ha hecho con la dotación de cuatro médicos y con la provisión de drogas para la asistencia de los apedazos menesterosos; pero el mal existe todavía en germen, y, ó no quiere verselo, ó no se lo quiere remediar.

El mal, lo dice todo el mundo, el que es médico y el que no lo es, no está en el pulso ni en el cuerpo de los enfermos, sino en las posas y charcas que han formado el invierno en plazas y calles, en patios y corrales, y en todo la ciudad, por último, en donde las aguas lluvias no han tenido por donde correr al cauce comunitario.

Lo que importa es cejar gatas pozas y esas charcas, ya dando salida á las aguas estancadas, ya rellenando de casuas las concavidades.

Lo que sobre todo conviene es impedir que los despojos de la ciudad, que las bañuras y las inundaciones de las casas no permanezcan amontonadas días y días en las calles, aumentando la putrefacción de los pañanos y fomentando la fermentación de los microbios que infestan la atmósfera y el aire respirable.

Esto es lo que no entiende, lo que no quiere entender el Municipio; y cada vez que hemos intentado persuadirlo y penetrarle de esta verdad, se ha quedado de que le hemos infundido insultos y agravios.

Desde cuando la amonestación y el consejo se han estimado como agravios en ninguna parte? ¿O será si-

toma del paludismo y de las fiebres perniciosas el figurarnos que son nuestros enemigos los que quieren y nos aconsejan nuestro bien?

Pero sea como fuese, y aplaudiendo como se merece el celo que ha comenzado á desplegar el Ilustre Concejo por el saneamiento de la ciudad, le pedimos, le suplicamos que económico en lo sucesivo el gasto de la pólvora, porque los microbios no se han de dejar fusilar, y que emplee más bien todos sus recursos, aun los más sagrados y reservados, en disipar los pantanos.

Disección, disecación y disección juzguemos que son los tres únicos elementos de defensa que debemos emplear para conseguir aterrizar al enemigo, que no se asustará, que no es capaz de asustarse, de declararse en derrota con sólo el estruendo y el estampido del cañón.

COLABORACION

Reformas Constitucionales.

(Continuación.)

17. Tener supervigilancia en el robo de instrucción pública y en todos los objetos de policía de orden y seguridad del Cantón á Don Manuel Antonio Vera.

Nos parece superflua esta facultad, una vez que se habla comprendida en la atribución propia y exclusiva del Jefe del Poder Ejecutivo.

18. Conceder patentes de propiedad en el caso 4º del artículo 17.

Al tratar de la reforma del inciso 16º del artículo 4º del proyecto, que trata de las atribuciones del Congreso, hemos expuesto que de manera de pensársela la legislatura la facultad de conceder privilegios exclusivos en favor de los inventos y de la propiedad industrial. Respecto de la literaria tenemos otras opiniones que no están conformes con los principios que informan la ley, sobre esta materia, rige actualmente entre nosotros.

No sabemos si debido á la influencia del redactor de «La Reforma Liberal» ó á otra causa que se nos oculta, es lo cierto q' el Señor Vera fue depuesto de la Comisaría, y reemplazado por un Señor Endara Jaramillo, que no se sabe qué pájaro será, si de dónde procede, pues aquí ni siquiera habíamos oido mencionar jamás ese nombre que, por su filiación patronímica, debe proceder de un cantón llamado Otavalo, que creemos que pertenece á la provincia de Imbabura.

En el mismo periódico de «La Reforma Liberal» se ataca fuertemente al alcalde 15º de este Cantón Don Ignacio Elias Bácones y al escribano D. Pablo Alvarez, porque al verificar el secuestro de los bienes de Don Francisco Laporto y de Don Gabriel Esteban Nunes, ejecutados por la casa de Parodi Hernández, dijeron han cometido muchos abusos y arbitrariedades.

Los cargos deben de ser justos

desde luego que los acusados no han denunciado lo aseverado por «La Reforma Liberal» ni han demandado su artículo como calumnia.

Las lluvias son aquí torrenciales,

y el muro de contención del río no basta ya para impedir el desborde de las aguas.

Pronto estaremos inundados, y quien sabe qué otras calamidades se nos preparan.

contra la hacienda pública; pero no con el aumento de los bienes asegurados con lo que se evita el riesgo de la pérdida de la garantía, sino haciendo ésta más eficaz.

Otra innovación se ha hecho por el Código de 1897, aumentando á las atribuciones del Ejecutivo la de conservar el orden interior y cuidar de la seguridad exterior de la República; pero esto es un pleonasm, diremos así, constitucional, que equivale á decir que se hace al Ejecutivo para que ejecute las leyes, sabiéndose ya de antemano que éstas es su misión y que no es ni puede ser otra.

INTERIOR

(Servicio de nuestros correspondentes)

Catamarca.—Hace algunos días que circuló aquí un periódiquillo de mínimo formato, pero de infinitas grandes, titulado «Nada menos que «La Reforma Liberal», como quien no dice nada.

El diminuto reformador hizo su debut, como se dice entre cómicos de la legua, increpando al Gobierno su desacierto en haber nombrado Comisario de Orden y Seguridad del Cantón á Don Manuel Antonio Vera.

No sabemos si debido á la influencia del redactor de «La Reforma Liberal» ó á otra causa que se nos oculta, es lo cierto q' el Señor Vera fue depuesto de la Comisaría, y reemplazado por un Señor Endara Jaramillo, que no se sabe qué pájaro será, si de dónde procede, pues aquí ni siquiera habíamos oido mencionar jamás ese nombre que, por su filiación patronímica, debe proceder de un cantón llamado Otavalo, que creemos que pertenece á la provincia de Imbabura.

En el mismo periódiquillo de «La Reforma Liberal» se ataca fuertemente al alcalde 15º de este Cantón Don Ignacio Elias Bácones y al escribano D. Pablo Alvarez, porque al verificar el secuestro de los bienes de Don Francisco Laporto y de Don Gabriel Esteban Nunes, ejecutados por la casa de Parodi Hernández, dijeron han cometido muchos abusos y arbitrariedades.

Los cargos deben de ser justos desde luego que los acusados no han denunciado lo aseverado por «La Reforma Liberal» ni han demandado su artículo como calumnia.

Las lluvias son aquí torrenciales, y el muro de contención del río no basta ya para impedir el desborde de las aguas.

Pronto estaremos inundados, y quien sabe qué otras calamidades se nos preparan.

LA CONVENCION

(Servicio de nuestros correspondentes)

SESION DEL DIA 25 DE FEBRERO, DE 1897

(Presidencia del Sr. D. A. Moncayo)

Abierta á la una de la tarde, se leyó y aprobó el acta de la del 23.

Decreto

Pasó á la comisión de Relaciones Exteriores, una comunicación del Ayuntamiento de Rio Negro, Colombia, departamento de Antioquia, solicitando el concurso del Ejecutivo, para las fiestas que aquella ciudad celebra en honor de su Patrona, Santa María Magdalena, prócer de la Independencia, en el primer centenario de su nacimiento.

A una comisión especial, compuesta los señores Poveda, Peñaherrera y López, se le remitió para el mejoramiento de la clase obrera.

El proyecto consiste en el establecimiento de una escuela de artes y oficios en la Capital.

A la de Obras Públicas se le remitió el informe del señor Ministro de Agricultura, comunicando que ha solicitado del señor Alcalde de Hacienda el informe sobre el envío de fondos de nueve millones de francos para la construcción del Sur, informe pedido por la Asamblea.

Dijo lectura á otro del comandante de armas de la provincia del Chimbacalle, pidiendo que se hagan saldos absueltos el capitán Huallo y Molineros, del Consejo de Guerra.

A la respectiva comisión, una solicitud de Agustín Rendón para que se le mande á estudiar.

A la de Instrucción Pública, la de N.

Sigovia, empleado de la Botica Alemana, para rendir el examen de farmacia.

—A la misma, la de Artesanías, pidieron permiso para que se le permita cataractar á los indios de Muisne.

A la de Obras Públicas, la de los vecinos de Cayambe.

ORDENES DEL DIA

Proyectos de ley

Pasó á tercera discusión el proyecto de ley que exoneró al ex-Tesorero don Matías Dávila del pago de 80 sueldos, invertidos en gastos de objetos para escuelas.

—A la de Seguridad Pública, para que se le permita aclarar la responsabilidad de los censos y capitanías son restituibles, exceptuando los enlaticados.

Se concedió receso y luego continuó una sesión secreta para tratar el asunto del retiro del Ministro Larrea.

Con ello que terminó la sesión ordinaria de las 3 p. m.

REPARTO DE AUXILIOS

Hoy concluirá la Junta de Socorros de hacer el reparto á los damnificados correspondientes á la letra Y y además los de las letras siguientes:

Yépez Francisco
Yépez y Mora Mercedes
Yépez Ana
Yagual Dolores
Yagual Lucia
Yance Rosario
Yépez Anna y Josefa
Yagual Antonio
Yépez Rosario
Yépez v. de Rosas Magdalena
(na)
Yulán Tomás
Yépez Bernardo

Z
Zúñiga Natividad
Zúñiga José Bonifacio
Závala Jacoba
Zambrano Florinda
Zerda Dolores
Zambrano Rosa
Zambrano Carolina v. de Cevallos
Závala María
Zambrano Apolinario
Zamora María
Zapata J. de Huamanga
Zavaleta Carmen
Zapata María
Zaragoza Tumbaco
Zavallos Rosalia
Zambrano Dolores
Zurita Pedro P.
Zurita Hermelinda
Závala Teresa, Ana y Esther

Zamora Ramona
Zerda Carmen
Zamora de García Shara

Auxilios de la Argentina

Reparto verificado ayer en la Caja, por el Comité, presidido por el señor Administrador Apostólico:

A S. 6 cu.

Méndez Paula, Tagle Baldomero, Varas Teresa, Vargas Benjamín.

A S. 5 cu.

Chico Cruz, Lara Mercedes, Martínez Dolores, Martínez v. de Egípcio Tríndad, Molina Zoila, Pérez Angela, Romullo Ceferino, Salinas Angelina, Villavillas Mercedes, Villalva Angélica, Villalva Margarita, Grey Ramona, Salazar Dolores, Castro Rosario.

Hoy se repartirán auxilios á los damnificados consignados en las siguientes letras que aun no se han presentado á recibirlos, y á los que corresponden las cantidades que se indican:

| A | |
|---------------------------------------|-----|
| Altina Delfina | St. |
| Arcos Pacifica | " |
| Arias Mercedes | " |
| A. v. de Palacios Juana | " |
| A. v. de Entrada Rosario y familia | " |
| Amperio Maria A. | " |
| Aviles Dolores | " |
| B | |
| Benites Manuela | " |
| Briomes de Avellan Emilia | " |
| Bastidas Lucia | " |
| Beltrán Petra | " |
| Becerril Mercedes | " |
| Bravo Dolores v. de Bermúdez Mercedes | " |

| C | |
|---------------------------------------|---|
| Campaña N. v. de Cárdenas Angela | " |
| Cornejo Tomasa | " |
| Carpio Luis y Rosa Soto | " |
| Cepeda Rosario C. v. de Mata Jeorgina | " |
| Coronel Eleodora | " |
| Carrillo Julia | " |
| Carlin Señora | " |
| Campo Mercedes del | " |

| D | |
|---|---|
| Dumex Juan | " |
| E | |
| Espinosa Carmen Estrada v. Grandes Cruz | " |

| F | |
|--|---|
| Fabara Lucia | " |
| G | |
| Garcés v. de S. Angela Grijalva María (muerta) G. v. de Anzoátegui Virginia | " |
| Gallardo Virginia González v. Aguirre Roca G. Rosario v. de Alvarez G. Carmen de Tobar y familia | " |
| Ginevara Jesús García v. de Castellanos Amanda González Manuela | " |

Crónica

Cacao! Cacao! Cacao!

Martin Rosenberg & Co

Pagan como siempre

Los precios más altos

OPORTUNA Y BORGES

Casa de la familia Sánchez

FRENTE A LA CASA

1220 3 m. febrero 7.



Maria de la Concepción Guzmán de González

(Q. D. 16-3)

simplifican a sus amigos y más personas piadosas lo digno asistir, el jueves 11 del presente año se celebró en la iglesia de San Francisco el funeral de la señora María de la Concepción Guzmán de González que por el eterno descanso de su alma se celebraría en los templos de la Catedral, San José y San Alejo, de 2 a 5 p.m.

Por favor el que quisiera donar eternamente agradecidamente.

1220 3 v. Marzo 8.

Perito Horacio

1196 3 v.

José A. Chiriboga

MÉDICO Y FARMACÉUTICO

Cafe de la Corteza rosada

Ofrece sus servicios farmacéuticos

1123 30 v. att. Pedro Gómez 15.

Pedro Gómez & Co

Calzado fresco para señoras y señores

1227 15 v. Marzo 10.

Llegó! Llegó!

El gran espectáculo contra la ferocia zombi

Tilla, Blanca y el patrón

Dentro de pocas días se presentará

6 v. por mayor y menor

1220 6 v. Marzo 6.

| N | |
|---|---|
| Narváez Mercedes María Nieto Rosario y nietos Nieto Virginia | " |
| O | |
| Ochoa Benigno Ochoa Delicia Ortega María J. v. de Olivera Juana | " |
| P | |
| Paredes Jocela & hijos Pacheco Lorenzo Pacheco Rosario Peña Mercedes M. Plaza Bonita Píndola María Palma Macía Plaza, s/n Castro Encarnación Pérez v. de Medina Leonila | " |
| Q | |
| Quisabanda María | " |
| R | |
| Romero Mercedes Rodríguez Manuela Escalde Virginia Rivadeneira Felipe Rengifo Micula Romero Juana | " |

El Grito del Pueblo

Reyes v. de Castro Mariana Rodriguez y S. Eusebio Rodriguez Manuela Rodriguez v. de Beoley Carrasco men Rivera Delfina Ruiz Francisca A. de Rodriguez Mariana Rendón Dolores Rendón Mariana Romero Hortencia

6 Gravíster de Sastrería

S. Eusebio Rodriguez y López

EL GRITO DEL PUEBLO

a la merecida preferencia que se dà a aquellos agentes de reconstrucción, tales como el asilo de higado, de bacilos y los lúceros-fofos, que combinados con una buena alimentación, con el aire puro y con la mucha luz de los campos hermanan una naturaleza gozosa.

El lector no ignora que la colonia de *salvadoreños* (esta) formada por los peripuestos de pequeños huertos *huertos* verdes, artificiales, unas cosa, otras de tal manera, que presentan cierto movimiento desorden, extusión y lateral. Algunos de los huertos tienen en su parte inferior una especie de cama que en veces también atacadas las enfermedades de la tuberculosis, bajo seca invaden el tejido óseo se ablanda, se muere y finalmentecede ante el peso del cuerpo, y en estos casos se sitúa una debilidad en el alma afectado se proyecta una brecha o rotura, que se ensancha y se profundiza deformando, la cavidad nasal que se sitúa en el seno mediante la anquilosis (los soldados) de las vértebras, un hueso que cuando se rompe se vuelve en una pieza que ha quedado suelta y que a largo tiempo y que se cede, se pierde y se molcaña ni se parcial joroba.

Por mucho costado que se ha hecho para conservar a los pacientes, se ha tratado absurdo de querer, para evitarse deformidad, la cavidad nasal que se sitúa en el seno mediante la anquilosis (los soldados) de las vértebras, un hueso que cuando se rompe se vuelve en una pieza que ha quedado suelta y que a largo tiempo y que se cede, se pierde y se molcaña ni se parcial joroba.

En verdad, lo mejor es mas importante para curar la lesión es traer al *Centro tuberculosis*, Huachuca, y en su término de Poza Rica, pero, ha sido imposible de corregir la deformidad, resarcir de ella.

A pesar de los numerosos aparatos ortopédicos recomendados para estos casos, la joroba ha subsistido, más o menos, a la vista. Todas los escenarios no han estado de acuerdo en que la operación sobre la columna vertebral sea la única que se pueda aplicar que ha garantizado la curación a largo tiempo y que se cede, se pierde y se molcaña ni se parcial joroba.

Pero un eterno, grande, M. Calot, ha sido opuesto a la opinión avanzadista de sus colegas, y esa postura ha quedado para siempre en la historia de la medicina en esa que se presentó, en su libro, que no tiene nada de ilógico si queremos recordar una luxación vertebral como se refiere en la columna vertebral, es decir, la columna vertebral.

Este último parte de su discurso dedicado al estudiante en el fondo de un pozo o buque abierto en la tierra; el cual encoge de indignación y sudaria de vergüenza ante tan salvaje ultraje.

De pronto se removieron todos los huesos del montón, duas quedó helado de espanto, sintiendo correr por todo su cuerpo el calorífico del horno, y en la cabeza esa sensación, extraña por la cual parece que las agujas pinchaban el cuello, cabelludo en la misma raya de los cabellos, y secándose los racimos de vejigüillas sebáceas, y las pigmentosas, pierde el pelo su color, y torpemente, enciende en un instante.

Juan vió ante sus ojos levantarse un esqueleto.

Buenos días, compadre, ... por lo visto no eres antropólogo ni arqueólogo, sino un horrachín, como yo lo fui en vida, y saturado estoy de vino, de modo que he bostezado el trago que acabas de darmé, ya lo ves, no hecho efecto, estoy alegre.

El esqueleto zarandeadose a uno y otro lado, irguió su espina dorsal, y balando sacudió sus huesos el polvo de los siglos.

Soy el esqueleto más viejo del montón; mi sueño ha venido siendo muy largo; en mi tiempo todos los hombres estabamos en los huesos, pero hubo un loco que inventó el revestimiento del esqueleto; la encarnación que ha expuesto a los humanos a tantos peligros.

Antes no temíamos ni músculos ni carne, ni nervios ni vientre, ni pecho, ni pelos; los tigres y los lobos nos desprecian por no darse el trabajo de roerlos y por no atragantarse. En nuestras luchas presentábamos rompernos los huesos, si no dejárnos un hueso sano; y en nuestros amores decíamos cantando: «¡Una adorada, yo no puedo dar mas que la mitad de mi vida y de mis huesos el color!». No necesitábamos contra los elementos más defensas que los paraguas, porque nos molestaba ver caer gota a gota el agua de costilla en costilla, y correr hasta el extremo de la tibia.

Por supuesto que el amor era una pura amistad. El gran alfarero del Universo seguía haciendo hombres de barro, que luego endurecía el sol. Pero empezo a pintarse, otro a pegotear masas de tierra, a revestirse de yeso y de hojas los huesos, hasta que cansado Dios de nuestra manía, «Se creen imperfectos, pues que se hagan solos, ... crece el multiplicamiento». Celulito por celulito se formaron tejidos y huesos que bien todo el enredo de nervios y la mecánica de los músculos, del tríceps, bíceps, tríceps, picos, temporal, gran pectoral, etc., ... y al fin la piel y la ráfaga muda de los cabellos ... No paró en esto el capricho, sino que seguirá plumas, alas, corazas, mirlasquias, garabatos, polizones, ... todo lo que puede comprenderse, pedirarse y dehacerse y alargar la vida, porque con tanto peso a cuestas no hay esqueleto que no se acabe rendido, ... El hombre an-

dejó de ser de tal naturalza, que de las jorobas de tamaño mediano, se pasó a mesas de formación, artificialmente observadas, huellas, ... En los iglesias mayor tambor, que daban de alto, altro, el recitado ha sido con frecuencia casi completo, y siempre maravilloso.

Ahora solo nos resta agregar que ejidales nubios de Hispano América se piensan en un tercio de estos huesos, y no sin pensar generosamente para poner en práctica a procedimientos como los que han mencionado en este artículo, se nos ha posibilitado contribuir al alivio de la desgracia.

El Correspondiente.

[1] Poza Rica es el primer milagro deshechó la oscuridad tubercular (173).

VARIÉTADES

La embriaguez de un esqueleto

Se oyeron floraciones por todas partes en la er ma, y en los árboles pulsan los pájaros y revoloteaban por los cielos las mariposas, unas y otras enamoradas. La vida, esa poderosa combustión, se realizaba activamente; pienso que en día semejante a aquél que de qué hablo, estás, en un día de primavera, habrá de resurgir la resurrección de la carne. No abrasan los rayos del sol, grises y azules frescos que desorganizan las nevadas cimas de Siete Picos. Viento cuyo soplo es el alma de los sortijos. Al estudio estás Juan habrá llegado a hacerse sensible a la vista el rostar de la tiza al rededor de su ojo, t mo era, que el palo muchacho no podía zambamas derrotadamente ni evitar la tiza de vino bañado en sus manos como un inciensario.

—¿Quién puede dudar que el mundo da vueltas? —No sé yo yo, tu idea qué ideal? —Esa será yo el de la tierra. Y yo q' sta mano no la habrá llegado a sospechar, por lo soyo, no cabe duda. Todo en vueltas al rededor de mí ... (Mundo) más calma! que me vas a llevar la boca y con el vino podrás aniquilar la luna y la pondremos como nieva. Despacié, despacié, el ojo poderoso posado su alto nivel, y el ojo te stacó se ha hecho trizas...polvo, después de todo, no era más que una enorme pildora de carbonato de calcio!

Esta última parte de su discurso dedicado al estudiante en el fondo de un pozo o buque abierto en la tierra; el cual encoge de indignación y sudaria de vergüenza ante tan salvaje ultraje.

De pronto se removieron todos los huesos del montón, duas quedó helado de espanto, sintiendo correr por todo su cuerpo el calorífico del horno, y en la cabeza esa sensación, extraña por la cual parece que las agujas pinchaban el cuello, cabelludo en la misma raya de los cabellos, y secándose los racimos de vejigüillas sebáceas, y las pigmentosas, pierde el pelo su color, y torpemente, enciende en un instante.

Juan vió ante sus ojos levantarse un esqueleto.

Buenos días, compadre, ... por lo visto no eres antropólogo ni arqueólogo, sino un horrachín, como yo lo fui en vida, y saturado estoy de vino, de modo que he bostezado el trago que acabas de darmé, ya lo ves, no hecho efecto, estoy alegre.

El esqueleto zarandeadose a uno y otro lado, irguió su espina dorsal, y balando sacudió sus huesos el polvo de los siglos.

Soy el esqueleto más viejo del montón; mi sueño ha venido siendo muy largo; en mi tiempo todos los hombres estabamos en los huesos, pero hubo un loco que inventó el revestimiento del esqueleto; la encarnación que ha expuesto a los humanos a tantos peligros.

Antes no temíamos ni músculos ni carne, ni nervios ni vientre, ni pecho, ni pelos; los tigres y los lobos nos desprecian por no darse el trabajo de roerlos y por no atragantarse. En nuestras luchas presentábamos rompernos los huesos, si no dejárnos un hueso sano; y en nuestros amores decíamos cantando: «¡Una adorada, yo no puedo dar mas que la mitad de mi vida y de mis huesos el color!». No necesitábamos contra los elementos más defensas que los paraguas, porque nos molestaba ver caer gota a gota el agua de costilla en costilla, y correr hasta el extremo de la tibia.

Por supuesto que el amor era una pura amistad. El gran alfarero del Universo seguía haciendo hombres de barro, que luego endurecía el sol. Pero empezo a pintarse, otro a pegotear masas de tierra, a revestirse de yeso y de hojas los huesos, hasta que cansado Dios de nuestra manía, «Se creen imperfectos, pues que se hagan solos, ... crece el multiplicamiento». Celulito por celulito se formaron tejidos y huesos que bien todo el enredo de nervios y la mecánica de los músculos,

del tríceps, bíceps, tríceps, picos, temporal, gran pectoral, etc., ... y al fin la piel y la ráfaga muda de los cabellos ... No paró en esto el capricho, sino que seguirá plumas, alas, corazas, mirlasquias, garabatos, polizones, ... todo lo que puede comprenderse, pedirarse y dehacerse y alargar la vida, porque con tanto peso a cuestas no hay esqueleto que no se acabe rendido, ... El hombre an-

EL GRITO DEL PUEBLO

les era felic, no tenía corazón hasta que la media luna que fuero genio lleva un pajaro en la punta del torso, ¡Alá! que privadura que salta constantemente devorando todo!

Alí para no estaba el esqueleto para filosofar. Avanzó a coger á Juan, sin duda para domisurarlo de la esquerda carnal y dejarle en los huesos.

—¡Zas! —¡Zas! —¡Zas! alegraba felicemente el pajaro encerrado en el pecho del estudiante, el pajaro avivó de espíritu, de luz y de vida, y Juan pudo avanzar y andar saludar de la carnevera... ver de nuevo el sol, sentir el calor en la carne, recobrar la razón y exclarar:

—Vivamos, sigamos la comedia hasta que uno de los metese en el sepiulcro, como entre bastidores, y se despoje del disfraz de la carne.

Y el tiempo que así marchó para los lamentos como para los malos, para los necios como para los doctos, para los soberanos, seguió su marcha en el reloj de la Catedral; repasó su cuenta de las horas del dia, sonaron las doce, Juan, libre de la borrasca, se reyó un resarcido, el desengano de toda locura, es una verdadera resurrección,

José Zulueta.

Memorandum

Santoral

Martes Martes 9, san Dagoberto, Rey, Santa Feustina, viuda.

(Gran incendio en Yaguchi, año 1541.)

Correos

Hoy

Entrada: Correos

Del Cardenal Indurrá, Pichincha, Iesos, Tungurahua, Cuenca, Baile, Potosí, La Plata y demás Incas, pertenecientes a los provincias Zamoranas y demás que pertenecientes a las parroquias.

Sabado: Para Yaguchi y demás lugares pertenecientes a ese cantón.

Baños del Salado

Por la mañana, de 7 a 10 a. m.

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES MENORES

Dia 8

Entrada: Correos

Balandras «Gloria Amadora» de Potosí, «Amistad» y «Rosa María» del Marañón.

Sabado: Correos

Balandra «Nueva Tongue» para Tenuique,

Cotizaciones VALORES

Acciones COMP. VEND.

Banco Ecuatoriano (anterior) (nuevas) 175 185

Agroindustrial 120 128

Blitzcarro 110 125

Territorial 75 85

EE. de CC. UU. 65 70

Compañía de Gas 70

Caja Ahorros «Guayaquil» 105 110

Sociedad Artesanal 165 170

Colonias 170 175

Corporación «Gloria Amadora» 185 190

Corporación «Rosa María» 185 190

Corporación «Tenuique» 185 190

Corporación «Yaguchi» 185 190

Cor